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□晚报记者 王继兵

本报讯 河南省百万辆汽车产业规划再添强力支撑，
郑州市打造百万辆汽车城的目标再迈坚实一步。昨日，以
日产全球最高标准设计并建造的东风汽车有限公司郑州
日产第二工厂正式竣工投产，郑州日产汽车有限公司的产
能由此提升到20万辆以上。郑州不仅成为东风汽车有限
公司的第四大生产基地，也将成为日产汽车在中国的第二
大生产基地。

日产汽车公司总裁兼首席执行官卡洛斯·戈恩，东风
汽车公司董事长、党委书记徐平及日产、东风两公司高层
西川广人、周文杰、朱福寿、中村公泰、桥本泰昭等出席投
产仪式。

省长郭庚茂、省人大常委会副主任王文超、副省长史
济春及省发改委、省工信厅、省商务厅、省环保厅、郑州海
关等部门负责人出席投产仪式。

市领导连维良、赵建才、李柳身、胡荃、赵瑞东、孙金
献，市长助理、市政府秘书长张学军等出席仪式。

郭庚茂、连维良、王文超、史济春、卡洛斯·戈恩、徐平、
西川广人、周文杰、朱福寿、中村公泰等共同按下东风汽车
有限公司郑州日产第二工厂竣工仪式启动按钮。

东风汽车有限公司郑州日产第二工厂位于郑州经济
技术开发区，2008年9月奠基，由冲压、车身、涂装、总装四
大工艺车间和相关配套设施组成，制作技术、生产质量、环

保要求、人员素质和管理效能等均达到日产公司全球标
准。工厂总投资约10亿元人民币，设计产能18万辆，总产
能由现在的 6万辆提升到 24万辆。按照东风汽车有限公
司的整体产能布局和产品安排，东风汽车有限公司郑州日
产第二工厂第一阶段主要生产奇骏、逍客等品牌和车型，
通过与东风、日产的协同生产，最大限度地融合东风汽车
有限公司的资源，实现共赢。

徐平代表东风汽车公司向一直关心支持东风事业发
展的河南省、郑州市及社会各界表示感谢，向郑州日产全
体员工表示祝贺。他说，东风汽车有限公司郑州日产第二
工厂按期竣工并投产，为郑州日产的快速发展打下了更为
坚实的基础，郑州将成为东风汽车有限公司的第四大生产
基地，成为中国中部地区最重要的汽车企业之一，并为东
风汽车公司未来事业的持续健康发展提供了更加有力的
支持，为促进地方经济快速发展发挥更加重要的作用。东
风汽车公司将利用更多的优势资源，支持郑州日产的持续
发展，着力把郑州打造成东风全球事业的重要战略据点。

卡洛斯·戈恩在致辞中说，自 1993年合作以来，日产
汽车与郑州市一直都是好伙伴、好朋友。日产在郑州的发
展得到了河南省和郑州市的支持与帮助。通过与东风汽
车公司的合作，日产汽车成为中国最大的汽车品牌。目
前，日产在中国的市场占有率已达到6%，日产希望这一占
有率能提高到 10%。日产汽车现在在中国的产能为 100
万辆，东风汽车有限公司郑州日产第二工厂投产后，日产

汽车在中国的产能接近 120万辆。作为日产 LCV与 SUV
生产基地的郑州，现已成为日产在中国继广州花都之后的
第二大生产基地，扮演了日产在中国市场良好表现的重要
角色，而且这个角色随着时间的推移越来越重要。

郭庚茂代表省政府对戈恩等嘉宾的到来表示欢迎，对
郑州日产为河南经济发展所作的贡献表示感谢。郭庚茂
说，汽车工业是我省构建现代产业体系、加快中原崛起的
战略支撑产业之一。河南人口众多，区位条件优越，市场
潜力巨大，要素成本较低，配套协作能力很强，发展汽车产
业优势明显，前景广阔。东风汽车有限公司郑州日产第二
工厂的竣工投产，标志着河南百万辆汽车产业规划又多了
一份强有力的支撑。希望郑州日产在日产、东风两大集团
的强力支持下，充分发挥自身技术优势、管理优势和研发
优势，引进开发更多新品，加大市场开拓力度，进一步提高
核心竞争力。郭庚茂表示，河南省将一如既往地创造良好
环境、提供优质服务，与日产和东风公司共同推动郑州日
产做大做强，也为日产和东风两大公司在豫发展提供有力
支持。

又讯 19日晚，市委书记连维良会见了来郑出席投产
仪式的日产汽车公司总裁兼首席执行官卡洛斯·戈恩，东
风汽车公司董事长、党委书记徐平等人。

日产和东风公司高层西川广人、周文杰、朱福寿、中村
公泰、桥本泰昭等会见时在座。市领导赵建才、赵瑞东、孙
金献、王跃华，市长助理、市政府秘书长张学军等一同会见。

□晚报记者 尚新娇

本报讯 近日，省委常委、郑州市委书记连维良,省文物局
局长陈爱兰，市委常委、宣传部部长丁世显一行前往北京，拜
会了国家文物局局长单霁翔。在会谈过程中，连维良代表郑
州市委、市政府对国家文物局在郑州登封“天地之中”历史建
筑群成功申报世界文化遗产工作中给予的关心和支持表示衷
心感谢，并就郑州市的文化遗产保护尤其是大遗址保护工作
进行了汇报和沟通。

连维良表示，在国家文物局的大力支持下，登封“天地之中”
历史建筑群成功入围世界文化遗产名单，成为我国第39处世界
遗产，他代表郑州市委、市政府对国家文物局长期以来对郑州市
文化遗产保护工作特别是登封申遗工作的大力支持表示感谢。

会见过程中，连维良指出，登封“天地之中”历史建筑群申遗
成功带来的不仅仅是荣誉，更重要的是责任，必须加大对文化遗
产的保护工作。今后一个时期我们要进一步深化“天地之中”历
史建筑群的保护力度。被纳入世界文化遗产，不仅是得到了国

际上的认可，更重要的是为了更好地保护和传承。登封市委、市
政府已对“天地之中”历史建筑群的保护工作进行了认真研究，
形成了具体意见，郑州市委常委会议近期将听取专门汇报。要
进一步加强对“天地之中”历史建筑群的宣传工作。“天地之中”
是一个提升郑州美誉的资源，一定要充分利用好、宣传好。近
期，市委、市政府将作出部署，切实做好此项工作。要加强对“天
地之中”历史建筑群的学术研究工作。“天地之中”对河南、对郑
州意义重大，加强学术研究，写好天地之中的“文章”。

连维良在会谈中还表示，郑州是一个历史资源十分丰厚的
城市，中国早期的文明在这里奠基和形成，大遗址的保护工作十
分严峻。新密古城寨、西山遗址和大河村遗址的保护已被纳入
市政府工作重点，特别是郑州商城遗址，要抓住国家文物局评定
国家考古遗址公园的契机，尽全力做好保护工作。市委、市政府
已经做了专门部署，将于近期听取关于商城遗址保护规划的详
细汇报。我们也恳请国家文物局一如既往地给予郑州文保工作
指导、帮助和支持。

单霁翔代表国家文物局对连维良、丁世显一行的到来表示

欢迎。单霁翔指出，郑州登封“天地之中”历史建筑群所创造的
建筑典范与文化现象是人类探索自我与客观世界的直接反映，
闪烁着人类智慧的光芒，是一处宝贵的人类文化遗产。国家文
物局支持其申报成为世界文化遗产是分内之事。

单霁翔说，郑州作为中华文明的发源地，是国家级历史文化
名城、文物资源大市，在全国文化遗产保护工作中有着十分重要
的地位，特别是郑州商代都城遗址，作为世界上同时期保存最为
完好的都城遗址，又位于中心城区，做好商城遗址公园的建设工
作对我国的大遗址保护工作有着极强的借鉴和指导意义，一定
要抓紧抓好，国家文物局将始终如一地支持郑州市的文化遗产
保护工作。

单霁翔指出，郑州市委、市政府对历史文化保护工作一直十
分重视，观念、理念都很新。相信郑州的文化遗产保护工作一定
会更上新的台阶，也希望共同携起手来，上下联动，把宝贵的历
史文化遗产保护好、传承好。

拜会期间，单霁翔还陪同连维良专程考察了北京市的文物
保护工作。郑州市文物局局长阎铁成随同拜会和考察。
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让文化遗址成为城市亮丽风光
——国家文物局局长单霁翔听取我市工作汇报


